



Ab sofort haben wir in der Tagesstruktur Rosenstrasse freie Plätze zur Verfügung!

Interessierte Eltern dürfen sich direkt an Frau Anita Laube oder an Frau Nina Fröhlich wenden unter 071 913 53 91 / 071 913 53 83 oder via Mail: tagesstrukturen@stadtwil.ch

Wir freuen uns! Das Team Tagesstruktur Rosenstrasse



Kalender

Bitte bis zur nächsten Ausgabe aufbewahren und Daten eintragen!



Sa 6. April bis Mo 22. April 2019	Frühlingsferien	
25. April bis 20. Mai 2019	Verkehrsschulungsanlage fürs Velofahren in der Tempo 30 Zone	
Do 2. Mai 2019	Weiterbildung Lehrpersonen	Nachmittag schulfrei (Logopädie findet statt)
Di 7. Mai 2019	Maimarkt	Nachmittag schulfrei
Mi 8. Mai 2019	Kontakttag Matt	der Schulrat zu Besuch im Matt
Do 9. Mai 2019	Quartalshöck Elternforum Matt	19.00 - 20.00 Teamzimmer
Mi 22. Mai 2019	Vorlesetag	
Mi 29. Mai bis So 2. Juni 2019	Auffahrtsbrücke schulfrei	
Do 6. Juni 2019	Veloprüfung	6. Klassen Trunz und Felder
Mo 10. Juni 2019	Pfingstmontag schulfrei	
Do 13. Juni 2019	Kennenlernnachmittag in der neuen Klasse für zukünftige 1. bis 6. Klasse und 1. OS	Stundenplanabgabe
Fr 5. Juli	Schulschlussfeier 10.10 in der Aula	
Sa 6. Juli bis So 11. Aug. 2019	Sommerferien	
Mo 12. Aug. 2019	1. Schultag	Eröffnungsfeier 10.10 in der Aula

Wichtige Kontakte

Schulhaus	Mattschulhaus Glärnischstr. 26 www.psmatt.ch	071 929 36 00
Schulleitung	Tobias Mattes tobias.mattes@swil.ch	071 929 36 01
Schulsozialarbeit	Jolanda Kurz Jolanda.kurz@swil.ch	071 929 36 02
Hauswart	Walter Farcher walter.farcher@stadtwil.ch	071 929 36 03
Tagesstruktur	tagesstruktur.rosenstrasse@stadtwil.ch Mo - Fr : 11.40 - 18.00 Uhr In den Ferien Mo - Fr: 6.30 - 18.00	071 913 52 89
Elternforum	Andrea Hinder andrea.hinder@thurweb.ch	071 565 83 14
Redaktion	Doris Fust doris.fust@swil.ch	Einsendeschluss: Do 20. Juni 2019 Nächste Ausgabe: anfangs Juli 2019

Mattblatt

April 2019
Infos der Schulleitung
Aus den Klassen
Mattkalender
Adressen

mitenand und fürenand

Liebe Eltern

Die Tage werden wieder länger und der Frühling meldet sich langsam zurück. Die Frühlingsferien und Ostern stehen vor der Tür, bevor dann das letzte Quartal des Schuljahres beginnt. Auch in diesem Quartal fand viel Spannendes im Matt statt. Drei Klassen waren im Skilager, die legendäre Matt-Fastnacht wurde gefeiert, Mitte März waren die Schulbesuchstage und das ganze Matt ging zusammen auf die Sternwanderung. Ein spezielles Highlight war das Theater „Schellenursli“ im Kindergarten Matt.

Personelles

Bald wird **Frau Baumgartner** aus der Weiterbildung zurückkehren. Darum möchte ich mich bei **Frau Schwager** für die ausgezeichnete Stellvertretungsarbeit bedanken. Nach den Frühlingsferien kehrt auch **Frau Wyler** aus dem Mutterschaftsurlaub zurück. Sie wird neu mit einem Teilpensum in der Klasse von Frau Agushi weiterarbeiten. Für Frau Michel geht indes die Arbeit als Musiklehrerin in der 4. Klasse zu Ende. Ich möchte mich auch bei ihr herzlich für ihren Einsatz danken.

Leider werden uns im Sommer drei Lehrpersonen verlassen. **Frau Felder** geht in die wohlverdiente Pension, **Frau Stern** wird auf Reisen gehen und **Frau Frei** wechselt ins Alleeschulhaus. Ich wünsche allen einen guten Abschluss mit Ihren Klassen und danke für ihren Einsatz!

Schulische Integration und Klassenorganisation ab Sommer 2019 im Matt:

Ende Februar fand ein Informationsabend zur Integration und zur Klassenorganisation statt. Hier nochmals das Wichtigste in Kürze: Ab dem neuen Schuljahr werden alle Klassen als Doppelklassen geführt und in allen Klassen wird eine schulische Heilpädagogin (SHP) arbeiten. Vom Kindergarten bis zur Mittelstufe 1 wird Deutsch als Zweitsprache (DaZ) unterrichtet und im Kindergarten helfen zusätzlich Klassenassistenten (KA) mit. Ich bin überzeugt, dass wir damit gute Voraussetzungen für eine erfolgreiche Arbeit haben. Mit viel Elan sind wir daran, uns auf die Neuerungen vorzubereiten. So findet unter anderem am Donnerstag, 02. Mai eine Weiterbildung für die Lehrpersonen statt. An diesem Nachmittag ist schulfrei – Logopädie findet jedoch statt.

Mittelstufe 2	5./6. Klasse	SHP	5./6. Klasse	SHP	5./6. Klasse	SHP
Mittelstufe 1	3./4. Klasse	SHP DaZ	3./4. Klasse	SHP DaZ	3./4. Klasse	SHP DaZ
Unterstufe	1./2. Klasse	SHP (KA) DaZ	1./2. Klasse	SHP (KA) DaZ	1./2. Klasse	SHP (KA) DaZ
Kiga	Kiga	SHP KA DaZ	Kiga	SHP KA DaZ	Kiga	SHP KA DaZ

Anfang Mai erfahren Sie schriftlich, in welche Klasse Ihr Kind eingeteilt wird. Am 13. Juni findet ein Kennenlernnachmittag für alle Schülerinnen und Schüler der zukünftigen 1. bis 6. Klasse und 1. Oberstufe in den neuen Klassen statt. Bei dieser Gelegenheit werden auch die Stundenpläne des neuen Schuljahres verteilt.

Über die konkrete Arbeit in den Klassen werden Sie an den Elternabenden im neuen Schuljahr erfahren.

Nun wünsche ich Ihnen und Ihrer Familie sonnige, farbenfrohe Frühlingstage und erholsame Ferien!

Tobias Mattes, Schulleiter





Skilagergrüsse

Die Mittelstufenklassen Felder, Reichard und Trunz führen im Januar in die Flumserberge ins Skilager. Nach einem stürmischen Anfang, der Wind fegte über die Berge, konnten sie sich den Rest der Woche bei tollen Schneeverhältnissen auf Skis, Snowboards und Schlitten austoben. Alle 3 Klassen genossen das Lagerleben sehr. Zum Glück kehrten alle gesund wieder heim!



Schellenursli

Die Kindergartenkinder im Matt malten, spielten und sangen das Stück vom Schellenursli. So wurde der Winter mit Glockengeläut vertrieben und der Frühling mit Vogelgezwitscher begrüsst. Chalanda-märz für einmal auch nicht in den Bergen Graubündens!



Besuch in der Osterhasenbäckerei

Die EK-Klasse hat in der Schule viel über die Herstellung der Schokolade gelernt. Da Osterhasen auch aus Schokolade sind, wollten wir uns das in der Bäckerei Hirschy genauer ansehen. Wie bekommt der Osterhase ein Gesicht? Wieso ist der Hase innen hohl? Nach zwei Stunden waren diese Fragen geklärt, da in der Bäckerei Hirschy noch alle Hasen von Hand gemalt und gegossen werden. Wir durften zusehen und natürlich auch naschen. Sie schmecken sehr gut, die Osterhasen!



Energielabor und ZAB-Besichtigung

Wir besuchten das Energielabor bei der ZAB Bazenheid. Dort lernten wir viel durch Versuche über erneuerbare Energie, beispielsweise Wind- und Wasserkraft, Sonnenenergie und Biomasse. Danach besichtigten wir die Kehrichtverbrennungsanlage. Eindrücklich waren der grosse Bunker, die riesigen Öfen und Anlagen. Ganz zum Thema Nachhaltigkeit haben wir den Rückweg nach Wil zu Fuss bewältigt. Mittagspause an der Sonne ...



Fasnacht 2019

Wir waren lustig, fröhlich und originell verkleidet, alle haben sich „unterschiedet“. Vom Clown über die Köchin zum Fruchtsalat, alle waren wir parat für einen bunten Faschnachtsmorgen im Schulhaus frei ohne Sorgen. Fischen, turnen, schminken Und auch in die Kamera winken, Becher stapeln, Büchsen schiessen, der Morgen war zum Geniessen. Zum Schluss noch auf den Laufsteg steigen, nochmals uns vor allen zeigen. Nach einem grossen Applaus gings dann gut gelaunt nach Haus.



Sternwanderung zur Hackenberghütte

Vom kleinen Kindergarten bis zur 6. Klasse, alle waren wir auf unterschiedlichen Wegen sternförmig unterwegs zur Hackenberghütte bei Bichelsee - Balterswil. Mit Zug, Bus, Velo und natürlich einen Teil zu Fuss strömten wir zur Grillstelle, wo uns Herr Farcher und Herr Mathis ein riesiges Feuer für die Wurst entfachten. Es blieb genügend Zeit, um sich im Wald auszutoben und zu spielen. Nach einer langen Mittagspause begaben wir uns alle wieder auf den Heimweg. Dies war ein schöner gemeinsamer Quartalsabschluss!

